

EL MALLORQUIN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.
 PALMA. Librería de D. F. Gaasp, calle d'en Morey, 40.
 MAHON. D. Matías Mascaró.
 LAIZA. D. Joaquín Círcer y Miramont.
 Sale todos los dias.

Mañana. Sale el sol á las 7 h. 20 ms. y se pone á las 4 h. 43 ms.
 Sale la luna á las 2 h. 5 ms. de la tarde. y se pone á las 5 h. 19 ms. de la madrugada.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia 12 h. 1 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.
 En Mallorca, por un mes. 10 rs. vn.
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte 12 id.
 En los demas puntos del reino, por id. id. 14 id.
 Cada número suelto. 1 id.

Seccion industrial.

INDUSTRIA LANERA.

ALFOMBRAS.

La historia de esta parte de la industria lanera, que comprende la fabricacion de alfombras y tapices, se remonta á una época muy antigua.

Antes de pasar esta industria á España estuvo por mucho tiempo casi monopolizada en Oriente, donde se ejercia por los habitantes del campo, como la fabricacion de chales en la India. Darémos ántes una idea del estado en que actualmente se halla este ramo de industria en el extranjero, y despues nos ocuparemos de los adelantos que haya hecho en nuestro pais. La primera fábrica que se estableció en Europa fué la de Aubusson, en Francia; mas tarde Colbert estableció en el mismo pais una fábrica real, llamada de los hermanos Gobelin, que fueron sus primeros directores.

Las alfombras pueden dividirse en seis clases principales. La primera, no por su importancia sino por su calidad, comprende las alfombras aterciopeladas, de las cuales se hacen en Francia anualmente por valor de 2 millones y medio de reales. Despues siguen las alfombras de Aubusson; anualmente se fabrican por valor de 4 á 4 millones y medio de reales. Los tapices y las moquetas aterciopeladas y labradas para tapicería, porteras y muebles, forman el objeto principal de la manufactura, procediéndose anualmente por valor de 4 á 8 millones de reales.

Las escocesas y recamadas, de las que se fabrican por unos dos millones de reales, forman la cuarta clase. Las venecianas por 400,000 reales, la quinta; y las jaspeadas, que son las mas comunes, por dos millones, forma la última.

Alfombras aterciopeladas, largo liso.—Estas alfombras que tienen las mayores dimensiones, son de una sola pieza. Su tejido, cuya cadena es de algodón, forma un terciopelo, teniendo los puntos sujetos á la cadena por medio de un nudo, lo que le dá una inalterable solidez; solidez que el frote y el uso la hace mayor aun, porque su efecto es apretar el nudo con mas fuerza. Estas alfombras, hechas generalmente por mujeres, están destinadas á adornar las casas mas opulentas; el precio subido impide que se estiendan su consumo.

Alfombras aterciopeladas, lisa larga y corta lana.—Solas destinadas para delante de las camas ó chimeneas; difieren de las primeras por ser mas bastas y tambien en que la lana que forma terciopelo no está mas que pasada y no anudada y cruzada sobre la cadena, que es de hilo de estopa ó cáñamo.

Alfombras de raso.—Esta especie de tejido se hace enteramente liso, el dibujo se ejecuta en el revés y por la trama. Las alfombras de raso son de una sola pieza como las aterciopeladas y tienen el mismo uso. Su perfeccion depende de la inteligencia del obrero que copia un cuadro, en cuya fiel imitacion debe hacer resaltar la naturalidad y elegancia que ha sabido darle el artista.

Moquetas aterciopeladas y labradas.—Se fabrican con un telar, bien al aire ó á

la Jacquart; este último es el mas adecuado para este género de fabricacion. El dibujo se practica naturalmente por la cadena y el obrero no es otra cosa que un mero tejedor. La moqueta labrada solo difiere de la aterciopelada en que la canilla que levanta la lana es redonda y que el obrero la retira sin cortar la lana que forma una especie de lazada á cada punta.

Estas alfombras con dibujos repetidos se fabrican por piezas, en paños de 26 pulgadas de ancho mas ó menos. Las moquetas aterciopeladas no se usan mas que como alfombras propiamente dichas; las labradas ó de lazadas se emplean en tapicería de ventanas, porteras, guarniciones de muebles, etc. Los precios varian de 40 á 120 rs. la ana, segun la calidad de la tela, la riqueza del dibujo y la altura del terciopelo.

Tambien se hacen moquetas comunes para sillería, al precio de 16 reales la ana.

Alfombras escocesas ó con doble faz.—Su carácter particular es de no tener revés. Su calidad las coloca entre las moquetas y jaspeadas. Se fabrican por piezas de tres pies con telares á la Jacquart, y se venden desde 20 hasta 48 y 60 reales la ana.

Las escocesas recamadas solo difieren de las otras en el recamado, que permite el empleo de colores diversos. La cadena de esta alfombra es ordinariamente de algodón.

Alfombras venecianas.—Solo se emplean en pasos de habitaciones y escaleras. Se hacen desde seis pulgadas á tres pies de ancho en telares sencillos. Hânse hecho algunos ensayos de venecianas á la Jacquart, pero no han dado ningun resultado, pues únicamente han podido obtenerse tejidos á bandas ó pasados, poco á propósito para el piso. El precio de las venecianas varia segun su anchura de 12 á 40 reales. Su dibujo, que se ejecuta por el fuego de planchas, siempre consiste en rayados, por no poderse otra cosa.

Jaspeadas.—Estas alfombras, que forman el objeto principal de la industria, se fabrican en tellares sencillos y se componen de una trama gruesa de estopa, revestida de un poco de lana, la menos posible.

El jaspeado consiste, como indica el nombre, en rayados ó fondos chinoscos que se obtienen por la combinacion de las planchas. Esta especie se hace por piezas de tres pies y se vende de 16 á 40 rs. la ana.

Cuando se estudia una industria bajo el punto de vista comercial, el primer hecho que es necesario tratar, es los progresos que esta industria haya hecho desde una época dada, y la reduccion que haya tenido el precio de sus productos.

En general, la fabricacion de alfombras ha tenido un incremento considerable en estos últimos años y sus precios han disminuido de 8 á 25 por 100, y aun mas, segun las diferentes calidades, si bien es verdad que esta disminucion queda compensada por la menor duracion del tejido.

Aunque los franceses han llegado á bastante perfeccion en esta industria, el mayor costo que en Francia tienen las primeras materias, especialmente la lana, no les permite dar sus productos con la baratura que los ingleses y belgas. Las moquetas de lazadas fabricadas en Bruselas se

venden en Inglaterra á 32 rs. 80 céntimos la ana, las de Francia se venden en Paris á 48 rs. y se pudieran llevar de Inglaterra, pagando derechos, hasta 44 rs.

A pesar de los adelantos que han conseguido los europeos en el arte de la fabricacion de alfombras, las fabricadas en Turquía siguen sosteniendo la concurrencia en los grandes mercados, pues si bien presentan menor precision y variedad en el dibujo, conocido con el nombre de dibujo turco, son de mejor calidad y menor tambien su precio.

En Turquía el coste de la primera materia y la mano de obra es muy bajo; así que les permite fabricar bueno y barato. En Inglaterra sobre todo son muy apreciadas las alfombras de Smirna, que son de nudos de lana pura, y su precio de 40 á 48 rs. la ana.

Las alfombras de Tournay son moquetas y aterciopeladas de largo liso, que se ejecutan dividiendo en varias partes los dibujos que han de trasladarse al tejido. En Francia, Felletid ha intentado imitar á Tournay, pero ha tenido que desistir de su empeño; las alfombras de Tournay no son obra del arte, y si bien ha llegado á imitarlas, sacando el tejido y el dibujo tan perfecto como el de estas, necesariamente tenia que sucumbir al precio.

Esta industria en España, aunque cuenta bastante antigüedad, no ha principiado á desarrollarse hasta hace pocos años; y como la moda es el elemento que da vida á los ramos industriales que no son de necesidad, creemos que este ramo tomará bien pronto en España un grande incremento.

Hace diez años, no se veian en nuestro pais alfombras y tapices en otra parte que en las iglesias y palacios, y hoy dia es mueble muy comun aun hasta en las casas medianamente acomodadas.

La fabricacion de alfombras y tapices data, entre nosotros, de la época de Felipe V, que fué el que estableció en Madrid la primera fábrica, haciendo venir de Amberes á un director de trabajos y algunos oficiales. El número de personas que llegaron á ocuparse en la real fábrica ascendia á 100, y en tal estado se conservó hasta el año de 1808, en que se paralizaron los trabajos por causa de la guerra.

Despues volvió á rehabilitarse este establecimiento, y sus obras adornan los palacios de San Lorenzo y del Pardo. En esta fábrica, ademas de los tapices se hacen alfombras turcas con dibujos de muy buen gusto, y se componen las obras de una y otra clase. Tambien hay una sección de tinte. Se emplean ocho telares, cuatro en tapices y cuatro en alfombras.

Otra fábrica, creada hace algunos años por la Sociedad de empresas varias, con privilegio esclusivo por diez años fabricaba tres clases de alfombras conocidas con los nombres de *afelpadas*, *escocesas* y *regular*, de lana fina y del ancho de una vara; los precios eran 28, 24 y 22 rs. vn.

Siendo las lanas la materia principal para la confeccion de alfombras, cuyo producto es tan abundante en nuestro pais, este ramo de industria que tan relacionado está con la agricultura, pudiera llegar á ser entre nosotros muy productivo, siguiendo la práctica turca de hacer su elaboracion por las familias agricultoras.

En España, como hemos dicho, el uso

de las alfombras se va generalizando, y como es consiguiente en la actualidad la mayor parte de las que se consumen son extranjeras.

Téngase esto presente, y aprovechen la noticia los hombres industriosos.

Las alfombras se trabajan con aguja ó telar. El modo de hacer las alfombras de Turquía, de Persia, ó las aterciopeladas de la fábrica real de Francia, es diferente del que se usa para los tapices de altos y bajos lizos.

El artífice que hace una alfombra, por lo regular divide el cuadro ó carton que debe imitar en número determinado de cuadros pequeños, despues delinea igual número de ellos en la cadena.

Por medio de estos puntos correspondientes imita los lineamientos y los surtidos del dibujo que tiene á la vista. En estas alfombras se dejan salir á fuera los hilos de la trama que se cortan muy á raiz para que todas las vedijas estén iguales. De este modo sale un aterciopelado de un rico color y de larga duracion.

(Fénix.)—Balbino Cortés.

Palma 27 de diciembre.

Boletin religioso.

Festividad de mañana.

† LOS SANTOS INOCENTES MÁRTIRES.
 Temeroso Heródes de perder el cetro de Judea con el nacimiento de Jesus, tan pronto como tuvo noticia de él por los Magos, mandó degollar á todos los niños de Belen y sus contornos, para acabar de este modo con el Mesias. Los rezados de las iglesias de Antioquia y de Grecia señalan solos 14.000 victimas inmoladas, cuando algunos espositores las hacen subir hasta 144.000.

Á LOS SANTOS INOCENTES.

Por el pueblo divúlgase la fama,
 Que la Virgen purísima María
 Ha parido al que es nuestro norte y guía,
 Y á los pastores por un ángel llama:
 Y como es Redentor á todos ama,
 Y escribiendo en los cielos su grandeza,
 Al que finje pobreza
 De remoto confin van á buscar
 Los Magos á adorar
 Y ofrecerle con un fervor inmenso
 La mirra, el oro puro y el incienso.
 Heródes tan tirano como ingrato,
 A quien Augusto habia concedido
 El cetro de Judá, desparovido
 Queda al oír de aquellos el relato.
 ¡No se cree seguro el insensato!
 Un edicto publica, y desde luego
 Las armas pone en juego,
 Y manda á los sayones desalmados,
 Que sean degollados
 Los infantes menores de dos años;
 Que hallar Jesus no puede con engaños. (1)
 ¡El llama lo que no es como si fuese,
 Y poder con él quierese, infelice!
 Es Dios, que una palabra solo dice,
Fiat lux y la luz al punto vese:
 Persiguesle! y si no te concediese
 El aire que respiras fueras muerto!
 ¿Qué, no lo crees cierto?
 Por qué te da temor pues un infante,
 Oh monarca arrogante?

(1) Antes habia finjido á los magos que lo queria adorar.

y se prevé la caída estrepitosa del presidente Ignacio Comonfort. Parece que los insurrectos llaman a Santa Ana.

En Génova ha habido estos días desórdenes, pero la autoridad los ha reprimido instantáneamente.

No cabe duda que el club central de la demagogia europea, residente en Londres, trabaja con actividad a fin de explotar las circunstancias políticas y económicas del día en varios puntos del continente.

Sé que en Lyon y aquí en Paris, la policía está preparada para contener y reprimir toda especie de manifestacion que los emisarios del socialismo traten de suscitar: el gobierno prefiere precaver a tener que castigar: y es mas que probable que la exhuberancia de fuerzas que tiene hoy en Francia el principio de autoridad, evitará cualquiera tentativa. Por otra parte, este gobierno toma grandes medidas para que no falte trabajo a los jornaleros.

Paris 11 de diciembre.

En medio de las graves preocupaciones originadas por la crisis financiera, observo que las noticias de la India pasan despercebidas. El público se ha habituado a la idea de que la lucha será larga en esa lejana comarca, pero que la Inglaterra al fin logrará dominar el terreno.

Lo que pasa en Alemania presenta un interes de actualidad demasiado inmediato. Se creia que las medidas tomadas de prisa y en los primeros momentos, podrian conjurar el peligro; pero las noticias que se reciben son muy tristes y desvirtúan esta suposicion. A pesar de los 400 millones de francos próximamente que se habrán llegado a Hamburgo esta misma semana; a pesar de las decisiones del Senado de que he hablado a V., si mal no recuerdo en mis anteriores cartas, las quiebras se suceden sin interrupcion, y se calcula que las letras de cambio protestadas desde los primeros dias de la crisis pasan de 450 millones de francos. Los dias 8 y 9 han sido de gran pánico en Hamburgo: muchas casas fuertes se habian declarado en quiebra dejando un pasivo considerable. Me aseguran que el total de las letras de cambio pagaderas a contar desde hoy hasta fin de enero próximo, y giradas desde el extranjero sobre Hamburgo, ascienden a la asombrosa cantidad de 6,200 millones de francos.

Londres, único depósito en Europa de metales preciosos, después de haber hecho frente a los pedidos de dinero de los Estados-Unidos, y a las necesidades urgentes de los grandes centros británicos, se vé todavía hoy en la necesidad de socorrer las plazas alemanas, y de dirigir sobre Hamburgo especialmente cantidades considerables de numerario. Ayer mandó una expedicion de doce millones y medio de francos; y hoy saldrá otra, que no sé a cuánto ascenderá.

Si se consideran los acontecimientos de toda especie que afligen la Inglaterra despues de muchos meses, la guerra de las Indias con sus enormes cargas, la crisis americana y las pérdidas inmensas que ella ha hecho sufrir a los mercados británicos, la sacudida que les han ocasionado los desastres alemanes, dinamarqueses y suecos, no puede uno ménos de admirarse de la firmeza de los consolidados ingleses, que pasan de 94 francos al siguiente dia de cortarse el cupon de 4 franco 50 céntimos, y despues de haber sobrellevado un report de 75 céntimos en liquidacion. El Banco de Londres no tardará en disminuir el tipo de sus descuentos.

El Banco de Francia ha debido establecer en la junta de ayer el balance para el ejercicio de noviembre y diciembre: la situacion de este establecimiento público es buena; a estas horas su metálico en caja ascenderá a 240 millones de francos. Buena respuesta está dando el Banco de Francia a los teóricos utopistas de la economía política que olvidan siempre la distancia enorme que separa el sueño de la realidad, con su fuerte posicion, sus poderosos medios de accion, la regularidad y la prudencia de su mecanismo en medio del cataclismo financiero que aflige a ambos mundos.

De algun tiempo a esta parte el teatro se ha transformado en una cátedra de moral severa, donde se condenan los males de la sociedad y lo que ha dado en llamarse sus funestos estravios. Con la representacion de la Question d'argent, en el Gimnasio, y la de la Bourse, en el Odeon, parece que ha concidido el gusto del público a examinar esa serie de combinaciones que los especuladores y los hombres de negocios debaten todos los dias en sus despachos con sus clientes. Los millonarios improvisados están muy a mal con estas severas criticas lanzadas desde el teatro.

El gobierno pontificio acaba de entrar en la via de las publicaciones periódicas acerca del comercio exterior del pais. El último documento oficial que ha publicado acerca de la materia, (Prospecto delle merci introdotte ed extratte nel 1854) resume la balanza del comercio de los Es-

tados Pontificios con el extranjero, en una serie de catorce años. El comercio exterior de los Estados de la Iglesia con el extranjero en 1855, importa 404,849,405 francos.

La poblacion de los Estados del Papa en 1846 era de 2,554,724 habitantes; en 1855 ascendia a 2,732,436 y en 1855 ascendia a 3,124,668; como se vé, de 1846 a 1855 ha aumentado en 769,947 almas, ó lo que es lo mismo, en un tercio de su poblacion.

Otro dia me ocuparé del examen de la industria de esta parte de la Italia, y examinaré de paso la exposicion industrial que se celebró en Roma el año pasado.

Fenix.—Luis Garcia Luna.

Paris 18 de diciembre.

Las noticias de América traídas por el vapor Atlántico, alcanzan al 5 de diciembre.

En el New-York Herald leemos lo siguiente:

«El ministro de Costa-Rica en Washington no ha recibido comunicacion alguna oficial en que se confirme la declaracion de guerra a la América central; se le ha indicado sin embargo que la mediacion de San Salvador será aceptada por Costa-Rica y Nicaragua. Es presumible que esta guerra, de la que algunos periódicos se ocupaban ya, no será mas que una guerra de proclamas. Las repúblicas de Nicaragua y Costa-Rica están muy desprovistas de gente y de dinero para sostener con energía las hostilidades.

Las elecciones municipales que tuvieron efecto el martes último, han terminado con el triunfo del candidato de la coalicion formada contra el corregidor actual, M. Wood, quien ha obtenido unos 41,000 votos; su competidor ha obtenido una mayoría de 2,300 votos. En contra de lo que se esperaba, el dia se ha pasado con tranquilidad; solo ha habido por la noche un ligero desorden.

En Méjico se consideraban como inminentes la caída de Comonfort y el llamamiento de Santana.

La situacion, dice el periódico Trait d'Union, no ha mejorado. Parece que las hordas de Moreno han ocupado a Cuantla, cometiendo los acostumbrados excesos en las haciendas de aquella fértil comarca.

Por lo demás parece que se ha dado el santo y seña a toda la línea que ocupa la reaccion; pues mientras las partidas de religionarios ponen a contribucion cerca de Cuantla a los propietarios de San Carlos y otras haciendas principales de este distrito, otros hacen lo propio en las minas de Temaskaletec.

Por las diligencias llegadas ayer de Cuantla se ha sabido que las fuerzas pronunciadas de Cobos y de Moreno, que entraron el sábado último en esta ciudad, salieron poco despues dirigiéndose a Izucar de Matamoros. Van, sin duda, a vengar la gran derrota que ha sufrido últimamente en este punto uno de los suyos, Diego A. Roldan.

Los habitantes de Izucar han contribuido en gran manera a la derrota de los religionarios; es de temer, por consiguiente, que Cobos y Moreno cometan excesos parecidos a los que se han cometido donde quiera que se les ha opuesto alguna resistencia. Tambien está amenazada Atlixco, y se supone que los pronunciados intentan moverse dirigiéndose sobre Puebla para apoderarse de esta ciudad foco perpétuo de la reaccion.

Se han tomado precauciones extraordinarias para mantener la tranquilidad en la capital.

Una correspondencia del New-York-Herald, fechada en Washington el 4 de diciembre, dice lo siguiente:

«El presidente ha recibido hoy una copia auténtica de la Constitucion de Kansas. La considera no solamente como irreprochable, sino tambien como uno de los documentos mas perfectos de que jamás se ha tenido conocimiento.

El secretario del departamento de la Guerra recomienda un aumento del ejército por medio de una adiccion de cinco regimientos.»

Las noticias de la costa occidental de Méjico (via de Nueva-York) son importantes:

Las operaciones de las fuerzas reunidas de los generales Alvarez, padre é hijo, han tenido un éxito feliz y las tropas revolucionarias mandadas por el general Vicario y Juan Antonio fueron enteramente derrotadas en Chelapa despues de un serio combate de cuatro dias. El general Alvarez, padre, habia previamente desalojado a Vicario de la ciudad de Chipalzingo con una pequeña fuerza de artillería. Despues de haberse apoderado de Chelapa, Alvarez mandó saquear la ciudad entregándola a todo el furor de sus vengativos soldados; cometieronse los mas atroces excesos, no perdonándose ni edades ni sexos.

El general Antonio murió despues de la derrota; Vicario se encontraba en Iguala prosiguiendo sus planes de revolucion. La ciudad de Cuernavaca se habia pronunciado en su favor.

Hé aquí las señas personales de Nana Sahib, que publica un diario de Agra. Nana tiene cuarenta y dos años, pelo negro, color algo atezado, ojos grandes y rostro lleno. Dicese que de algun tiempo acá ha dejado crecer su barba. Su estatura es la de 5 piés y 8 pulgadas, medida inglesa. Lleva el pelo corto. Su constitucion es robusta, y no tiene la nariz aguileña y abierta como los de su raza; su nariz es recta y de una forma perfecta. Al lado de Nana ya de continuo un fiel servidor que vela por su seguridad personal.

Actualmente se sigue en Berlin un proceso curioso: un rico banquero de esta ciudad atacado de viruelas ha sido demandado por su barbero y tapicero que le pidan una indemnizacion por habérseles pegado la enfermedad contagiosa: le reclaman los gastos de médico, medicinas y tiempo perdido. En virtud de la ley, el banquero debia colocar a la puerta de su casa la siguiente inscripcion: «Aquí hay un hombre atacado de viruelas.»

De Paris escriben lo siguiente con fecha 17 de diciembre:

«Ayer firmó el Banco el convenio entre el Banco y las compañías de caminos de hierro. Continúa hablándose mucho en la Bolsa de la situacion de dos agentes de cambio que, segun se supone, se ven precisados a vender sus títulos, comprados al precio de dos millones de francos, algunos años ha.

Creo poder daros con seguridad la noticia de que ya no hay la mayor incertidumbre con respecto al regreso de lord Redcliffe a Constantinopla. Su salida es definitiva. Su familia ha partido tambien, y se trata de liquidar y arreglar sus cuentas, lo cual, segun se dice, ofrece muchas complicaciones. Si no estoy mal informado, el nuevo embajador de Inglaterra cerca de la Sublime Puerta será lord Cowley. Semejante eleccion sería una prueba de deferencia y una prenda de amistad dada por Inglaterra a la nacion francesa, pues este diplomático ha estado siempre en muy buenas relaciones con el gobierno frances y el emperador Napoleon. En cuanto a M. de Thouvenel, creo que volverá a Francia dentro de breve tiempo.»

Los plenipotenciarios que se habian reunido por primera vez en el ministerio de Negocios extranjeros, para el cange de las ratificaciones del tratado relativo a las nuevas fronteras rusas de Besarabia, deben celebrar otra reunion el dia 24 ó 25 para cumplir definitivamente con esta formalidad retardada por un defecto de forma.» (D. de Barcelona.)—Francisco Lopez.

Noticias nacionales.

MADRID 19 DE DICIEMBRE. La Epoca ocupándose hoy de la futura ley electoral, dice que se concederá representación en Cortes a las diez universidades de España, que

nombrarán un diputado elegido por el Claustro de catedráticos y de doctores de todas las facultades; y que tambien las Juntas de comercio de Barcelona, Cádiz, Málaga, Bilbao, Coruña y Santander, asociados a cien mayores contribuyentes por subsidio industrial de cada localidad, nombrarán otro representante, pues el gobierno aspira a que en los Cuerpos colegisladores tengan representación todos los grandes intereses del Estado.

Los dias de la Reina de España se celebraron en Jerusalem solemnemente. La casa-consulado izó la bandera española, saludada por una salva de artillería de los fuertes turcos y por los pabellones de las demas potencias aliadas de España. El mismo dia hubo funcion religiosa, asistiendo a ella el vice-cónsul español, al que se tributaron todos los honores que se dispensan a los cónsules de Francia.

Entre los infinitos rasgos de caridad que tan frecuentes son en nuestra bondadosa Reina, hemos sabido de uno que la gratitud de la persona favorecida no puede permitir quede oscurecido. S. M. concedió plaza en un colegio de esta corte a un huérfano de un antiguo y benemérito empleado en el Estado, y despues de esto, habiendo sabido que no podia su madre costearle el uniforme que el agraciado debia usar, le concedió para este objeto 2000 reales que la madre ha recibido por conducto de la Esma. Sra. Camarera mayor de S. M.

Hay en esto una porcion de pormenores que revelan el bondadoso corazon de nuestra Soberana.

El general Norzagaray está muy satisfecho y con razon, del resultado que va ofreciendo su celosa administracion en Filipinas. Se ha formado un estado comparativo de lo recaudado en el primer trimestre de su mando, y de él aparece que ha habido un aumento de 528,174 duros.

Hace poco mas de un mes fué apresado por los cruceros de nuestra escuadra de las Antillas un buque negrero que conducia un cargamento de esclavos con destino a la isla de Cuba. Hoy, con referencia a noticias que hemos recibido de la Habana de persona bien informada, podemos añadir que últimamente han sido capturados otros tres con mas de mil doscientos negros que llevaban el mismo destino que los anteriores.

El apresamiento se ha verificado en las aguas de Bahía-Honda, Punta-Arená y Surgidero de Lanzanillos por los vapores de guerra Neptuno, Corde de Venadito é Isabel II. Lo mas notable del caso es que el capitán y varios individuos de la tripulacion de uno de los buques apresados eran ingleses.

El 14 a las nueve de la mañana fué exhumado el cadáver del general Castaños, que se hallaba depositado en uno de los panteones de la bóveda de Atocha, y conducido procesionalmente a la mencionada iglesia, donde despues de un solemne nocturno con su misa y oficio de sepultura, fué conducido tambien procesionalmente a un panteon abierto recientemente en la pared de la capilla donde se veneran los Sagrados Corazones de Jesus y Maria, próximo al lugar que ocupa el púlpito.

La ceremonia ha tenido lugar en la forma siguiente:

Reunidos los señores eclesiásticos y demas señores convidados en la iglesia, se dirigieron a la bóveda en procesion por la puerta del costado, delante los inválidos de aquel establecimiento con lincas encendidas, despues la cruz parroquial, a la que seguia el clero de la misma con el escoltísimo señor Patriarca (que llevaba la capa pluvial) y un coro de voces con el bajon, cerrando el cortejo fúnebre los señores oficiales de dicho establecimiento y demas señores convidados, entre los que se hallaba el señor duque de Bailen, y el señor Mirasol (este último de uniforme); tambien asistieron algunas señoras de nuestra aristocracia, sin embargo de ser a una hora intempestiva, y estar la mañana sumamente fria. Llegada la procesion a la bóveda y despues de las preces de costumbre, se hizo el reconocimiento del cadáver, y se dirigió todo el cortejo fúnebre a la iglesia por la puerta principal con el mismo orden que antes se habia hecho, cantando por las galerías los responsos que marca el ritual.

Se colocó el féretro en la tumba, cantándose una solemne vigilia, a lo que siguió la misa con la misma solemnidad, y concluido el oficio y colocado el cadáver en el suelo, se descubrió la caja primera para que por el cristal de la de plomo en que está colocado el cadáver lo pudieran ver todos los convidados.

Hoy hemos recibido noticias de Paris que tienen relacion con nuestras diferencias con Méjico. Personajes importantes, interesados en la cuestion, aguardaban el dia 10 que por el primer correo de América llegaria el asentimiento de Méjico a la mediacion anglo-francesa sin condicion de

ninguna clase. Este resultado se deberá á las gestiones que espontáneamente se sabe que han continuado haciendo cerca de Comonfort los representantes de Francia é Inglaterra.

La policía de Madrid acaba de prestar un importante servicio. Al remitir la casa Ulibarri Arechabala una caja con dos mil napoleones por la diligencia Postas generales con destino á los señores Rodríguez Salcedo de Bayona, se encontraron al recibo de aquella con que había sido sustituida por otra igual con arena en vez de los napoleones. Puesto este incidente en conocimiento del señor marqués de Corbera, dió las instrucciones necesarias al señor Cruz para la averiguación del autor ó autores. Este funcionario auxiliado del inspector señor Gainza y aprovechando las noticias que le suministrara el señor Ulibarri, en pocas horas ha logrado capturar á los que segun todas las probabilidades son los autores de este delito, los cuales han sido puestos en la cárcel de la Villa á disposición de los tribunales.

Se ha confirmado la noticia que ayer dimos de haber sido prohibidas de real orden las representaciones de la zarzuela *La jardinera*. Esta prohibición se ha llevado á cabo en virtud de quejas formuladas cerca del gobierno y de la legislación vigente que autoriza á los gobernadores á suspender la representación de aquellas obras que juzguen conveniente. Un caso semejante tuvo lugar durante la situación progresista, pues habiéndose prohibido la representación de la zarzuela *El Conde de Castalla* del distinguido literato y orador, señor Ayala, este reclamó en vano contra la providencia pidiendo una indemnización. El tribunal que entonces ejercía las funciones del Consejo Real, declaró que no había lugar á concederla por hallarse la disposición de la autoridad dentro de las facultades que le conceden las disposiciones vigentes sobre teatros.

Hace algunos días, segun cuenta el *Correo de Bayona*, dos guarda-bosques españoles encontraron en el sitio llamado Lapatia, jurisdicción del valle de Salazar, dos pastores franceses que apacentaban unas 150 cabezas de ganado. Conforme los pastores en que se hallaban en territorio español, convinieron en dejar en rehenes ocho reses para responder del delito de violación de territorio, y para evitar que se les embargase todo el rebaño. Cuando los guardas estaban escogiendo las reses, se echaron sobre ellos de improviso los pastores y después de haberlos maltratado, huyeron con todo el ganado. El prefecto de los Bajos Pirineos, así que tuvo conocimiento del hecho procedió al descubrimiento y captura de los culpables que eran de la municipalidad de Bareus y se hallan ya en la cárcel de Pau. Este modo de proceder honra á aquella autoridad y á la nación que representa.

En el mes de octubre último se exportaron de España para el extranjero 496,695 arrobas de vino, 634,657 de pasas y 167,384 de aceite, ó lo que es lo mismo, 92,785 arrobas de vino, 347,805 de pasas y 62,468 de aceite mas que en igual mes del año anterior.

La Real Academia española ha dispuesto un certamen designando al efecto una composición en prosa y otra en verso. La primera será una disertación ó discurso escrito en que se examine y resuelva la cuestión siguiente:—«Qué ventajas y qué inconvenientes ha acarreado á nuestra poesía la adopción de la índole y formas de la italiana verificada en el siglo XVI.»—Y la segunda será un drama lírico de argumento serio en dos ó tres actos que reúna las condiciones de tal, musicales y literarias.»

Escriben de Cebra, (Filipinas), con fecha 22 de setiembre, las siguientes desconsoladoras líneas:

«Por aquí este año han estado los moros insolentes: han cautivado y causado mas males que en los años anteriores: han salido en varias direcciones y en algunos puntos han quemado baluartes, y en uno murieron quemadas 25 personas y cautivado á mas de 40: aunque diga que entre cautivos y muertos son mas de 2.000 los infelices que han tenido la desgracia de caer en manos de gente tan bárbara, me parece que no me escedo. En la isla de Tablas cautivaron á ocho hombres y una mujer que iban embarcados para sus comercios; y porque los moros tenían pocos víveres, echaron un lazo á los pobres cautivos, y á tirones iban ahogándolos de rato en rato: esto lo sé de boca de uno que pudo escaparse con otros dos cautivos, ya de algunos años, y que los moros los llevaban para hacerlos remar. Si el superior gobierno no toma pronto una resolución de acabar con la gente de Joló y sus islas, ó sujetarla con rigor, los males se aumentarán y acometerán á las poblaciones, como lo hacían en el siglo pasado, pues la mayor parte de las mismas en el Visaismo no tiene defensa que pueda llamarse tal. ¡Dios se compadezca de estos pobres visayas!»

Las cartas de la Coruña recibidas hoy aclaran el origen y consecuencias del motin que dijimos había ocurrido en aquella fábrica de tabacos. Se trataba de hacer estensiva á aquellos talleres la fabricación de los cigarrillos de papel que habiendo empezado á elaborarse en Alicante son tan buscados en todas partes. Los operarios suponían ser escaso el fruto que sacaban de esta clase de fabricación y formulando primero en tono descompuesto sus quejas, propuséronse después á romper las mesas y todos los demas objetos de los talleres. Pero la prontitud y la energía de las medidas adoptadas por las autoridades consiguieron sofocar el motin sin desgracias. Veinte y dos mugeres han sido entregadas á los tribunales. El orden no ha vuelto á alterarse. Se ha dicho que habían sido robados 20 mil reales, pero parece que esta noticia es falsa.

(D. de Barcelona.)—Francisco Lopez.

Variedades.

ALFONSO DE CASTILLA.

El nombre *Alfonso*, *Alfonso* ó *Alonso*, tiene por origen ó raíz la letra griega *Alpha*, que por ser la primera en orden del alfabeto, expresa preferencia, primacía, superioridad, grandeza, magestad.

De ahí cuando San Juan quiso expresar en el Apocalipsi que el Señor es el principio y el fin de todas las cosas, dijo: *Ego sum Alpha et Omega*: primera y última letra del alfabeto griego.

El nombre, pues, *Alfonso*, equivale á el primero, el principal, el mas ilustre, tan propio para llevarlo un príncipe por su esclarecido origen y por el elevado puesto que está destinado á ocupar.

Es nombre si bien de origen griego, como acabamos de ver, formado por los godos y aplicado en España por primera vez á un príncipe en el siglo VIII, y sucesivamente le han llevado hasta once, los mas de gloriosa nombradía. (a)

He aquí el catálogo de los monarcas que han reinado en Castilla y Leon con el nombre de Alfonso: (b)

D. Alfonso I, tercer Rey de Asturias y primero de Leon, llamado el *Católico*. Empezó á reinar en el año 739 y murió en el de 757.

D. Alfonso II, séptimo Rey de Leon, llamado el *Casto*. Empezó á reinar en el año 794 y murió en el de 842.

D. Alfonso III, décimo Rey de Leon, el *Magno*. Comenzó á reinar en el año 866 y renunció en el de 940.

D. Alfonso IV, décimo cuarto Rey de Leon, el *Monge*. Principió su reinado el año 924 y renunció en el de 927.

D. Alfonso V, vigésimo Rey de Leon. Entró á reinar en el año 999 y murió en el de 1027.

D. Alfonso VI de Leon y I de Castilla. Principió á reinar en el año 1072 y murió en el de 1109.

D. Alfonso VII de Leon y II de Castilla. Tomó el título de *Emperador*. Principió á reinar en el año 1126 y murió en el de 1156.

D. Alfonso VIII, séptimo Rey de Castilla. Empezó á reinar en el año de 1158 y murió en el de 1214.

D. Alfonso IX, vigésimo octavo Rey de Leon. Entró á reinar en el año 1488 y murió en el de 1250.

D. Alfonso X, llamado el *Sabio*, segundo Rey de Castilla y Leon. Principió á reinar en el año 1252 y murió en el de 1284.

D. Alfonso XI, quinto Rey de Castilla y de Leon, llamado el *Noble*. Comenzó á reinar en el año de 1312 y murió en el de 1350.

Y después de 507 años ha venido al mundo otro Príncipe que (D. I.) ocupará el trono español con el significativo é histórico nombre de ALFONSO XII.—V. J. B.

Interesantes comentarios sobre la barada del Leviatan.

Los accionistas del *Leviatan* son hombres muy pacientes, si bien es verdad que esta ocasion no les queda otro recurso que la paciencia, estando como están engolfados en una lucha con el mas grande y portentoso poder de la naturaleza —la *vis inertiae*—que deben por fuerza vencer. Esta lucha es otro sitio de Sebastopol bajo diferente forma, aunque aquel sitio, si se examina bien, no presentaba ciertamente la aislada grandeza de una guerra contra el simple tonelaje, primordial y antiguo poder que existía antes que los Cyclopes, que los Pelagos y aun antes que los gigantes que pusieron uno sobre otro los montes Pelion y Osa con ánimo de escalar el cielo. Para estas grandes luchas se necesita una paciencia pro-

(a) La Iglesia venera en los altares la memoria de San Alfonso, ilustre y antiguo prelado español, que habiendo renunciado la dignidad episcopal, se retiró al monasterio de San Esteban de Ribas del Gil, del orden de San Benito, en el reino de Galicia, donde murió en olor de santidad. Celebrábase su fiesta el 26 de enero.

(b) A mas de los que vamos á mencionar, ha habido cinco Alfonsos en Aragon y seis en Portugal.

porcionada á su magnitud, y por eso los accionistas del *Leviatan* permanecen al rededor de este buque contemplando en solemne silencio un combate mudo y terrible; conocen cuán tremendas son las fuerzas de presión y peso que se disputan la victoria con el obstinado antagonismo de dos opuestas voluntades; contemplan la grandiosa contienda cuyo exterior ven bajo la forma de vigas, máquinas hidráulicas, arietes y puntales, aunque la parte mas interesante de ella prosigue tan oculta é invisible como la acción del iman ó el agente conductor de la electricidad. Allí están observando los visibles efectos de esta invisible lucha, y después de trascurrir horas y horas, días y mas días, sin ven resultados diminutos y graduales.

El *Leviatan* es un ejemplo del proverbio que dice: «En vano llevaréis el caballo al agua si él no quiere beber;» hasta ahora al ménos, así ha sucedido con el buque en cuestion, pues todavía permanece en la orilla del soberbio rio que ha de conducirle al Océano sin haber querido humedecer sus labios en él. Se pasan horas y mas horas dándole presión... presión... y mas presión, y las mas de las veces el *Leviatan* no adelanta una línea; de pronto avanza un pié dejando oír un gruñido sordo y alarmando á los ingenieros con sus caprichos; pues un deslizamiento de muchos piés sería mas temible que un segundo diluvio. Nadie puede comprender el genio del coloso. Un momento después todo vuelve á ser silencio y paralización; los cilindros se rompen, las vigas crujen y el buque no se mueve una pulgada.

Por ahora nos encontramos á la mitad de la lucha, y grande como es, los accionistas tienen de vez en cuando que apartar la vista de ella para ocuparse del desagradable asunto del coste. Este combate de fuerza hidráulica contra el *Leviathan* cuesta ya 70,000 libras esterlinas, y nadie puede decir las que costará todavía. No podemos comprender como teniendo delante todos los datos relativos al número de toneladas que se han de mover, al ángulo de inclinación y al grado fijo de fricción, la ciencia dinámica no ha podido calcular de antemano de una manera exacta la cantidad de fuerza que se necesitaba para hacer mover el *Leviatan*. Segun lo que ha sucedido, ésta no se ha estimado ni aproximativamente, pues desde el primer ensayo hase duplicado la fuerza de los medios empleados, se han hecho adiciones de vez en cuando simplemente segun lo requeria el curso del experimento y el estado de inmovilidad del casco, y todo esto al parecer sin apoyarse en ninguna base de previo cálculo.

Háanse hecho interminables estudios para saber como se erigió Stonchenge y como se levantaron los edificios cyclopes en Beocia, en Armenia y en otras partes; pero ninguna teoría ni difícil leyenda acerca de los Cyclopes y razas de gigantes, ni de su manera de levantar aquellas enormes piedras, ha ofrecido nunca un cuadro mas lastimoso de *vis consilii expertis* que el experimento hecho con el *Leviatan*. Las máquinas que debían comunicar movimiento han sido científicas, pero su aplicación ha sido tan temeraria y faltada de cálculo, como si hubiésemos vivido en la ignorancia de los primitivos tiempos. Ha habido omisiones que con dificultad podrian explicarse, pues ni tan siquiera se previó la necesidad de emplear un apoyo desde el cual los arietes pudiesen obrar, así es que cuando se remedió este defecto y el buque empezó á moverse, los arietes, que debían haber seguido el mismo movimiento, se quedaron fijos en sus puestos, obligando á empujar el buque por medio de largas vigas que se rompían á cada paso por estar ya gastadas con la gran fuerza que habían tenido que hacer. Hasta el dinero de los accionistas no se había derrochado nunca de una manera tan superflua como en esta ciega é impremeditada lucha emprendida contra esta inmensa mole.

Pero hé aquí la pregunta que se han hecho todos y que es por cierto bien natural: «Por qué no se ha construido el *Leviatan* dentro de un dique seco hecho á propósito para él, el cual llevado después de agua lo hubiese puesto á flote y conducido al Tamesis sin el menor trabajo?» Si los gastos de esta máquina ultra-científica para dar movimiento hubiesen sido previstos en lo mas mínimo, todo el mundo se hubiera sorprendido de que este plan pudiese ser el mas barato. Pero de todos modos, ¿qué necesidad había de construir el buque tan lejos de la orilla, interponiendo una distancia tan grande é inútil entre él y el agua que debía recibirlo? Este fué un grande error, si es que se previó algo relativo al actual coste del baramiento, pues cuando vemos que cada pié que el buque adelanta cuesta sobre unas mil libras, bien podemos empezar á murmurar de que haya tantos piés innecesarios.

Todo el ensayo lleva consigo el selo de la mas censurable impremeditación, como si se hubiese despreciado el fácil y comparativamente económico expediente de un dique seco, y hasta la distancia que media desde la orilla del rio al buque contando con el poder de algun nuevo ejemplo de fuerza mecánica, ejemplo que ha fracasado completamente cuando ha llegado el día. Parece que el ingeniero había dejado amontonar adrede las dificultades con el objeto de demostrar cuán fácilmente triunfaban de ellas, pero cuando ha llegado la hora de la prueba los obstáculos han su-

perado, de mucho, el poder del ingeniero. Rara vez la ciencia habrá parecido mas débil, bisona y poco hábil que en este desgraciado ensayo que, antes de concluirse, hará esta barada mucho mas cara á proporcion, que el coste de todo el buque. —Atlas.

(Diario de B.)—Modesto Costa y Turrell.

Puerto militar.

Una carta particular de Nápoles da interesantes detalles sobre el nuevo puerto de guerra, cuya creación acaba de ordenar el gobierno napolitano. Este establecimiento marítimo se llamará Puerto de Averno, y será construido en el magnifico lago del mismo nombre, situado á 17 kilómetros de Nápoles, cerca del golfo de Baia.

El lago de Averno hace algun tiempo que había recibido ya grandes mejoras; es grande y muy resguardado; será unido al mar por medio de un canal de 14 kilómetros de largo. Podrá recibir muchos buques de guerra el arsenal, los astilleros y los talleres de construcción de la marina real, que, como estarán construidos en el interior del reino, se hallarán fuera del alcance de las flotas enemigas; ventaja que ni el puerto de Nápoles, ni el de Gaeta poseen.

Los trabajos para esta obra han dado principio el 15 de noviembre.

(España.)—L. Perez Cossio.

Palma 28 de diciembre.

Siguiendo el propósito de publicar en *El Mallorquín* cuantas acciones dignas de elogio lleguen á nuestra noticia, cumplimos con él insertando la que por conducto autorizado hemos adquirido. En la tarde del 24 del actual, Diego Escudero, gastador del regimiento de Luchana, recogió un bolsillo que contenía 120 reales, perteneciente á un hombre que se hallaba en completo estado de embriaguez; y acto continuo, guiado por las inspiraciones de su recta conciencia, fué á presentarlo al capitán de la guardia del Principal, logrando con tan laudable proceder que dicho dinero fuese restituido á su dueño. Este ejemplo de verdadera moralidad honra mucho al pobre soldado cuyo nombre hemos creído justo dar á conocer al público.

J. CORRÓ Y COLL.

Boletín religioso.

Santo de mañana.

SANTO TOMÁS CANTURIENSE.

Fué natural de Londres, arcediano de Cantoberry y después obispo de su diócesis. Su amor á la pureza de la disciplina eclesiástica le acarreó muchos sentimientos y hasta el destierro de su silla, que sufrió con grande resignación. Los enemigos de la Iglesia católica exasperados á la vista de la fortaleza del santo Prelado, le degollaron dentro el mismo templo en este día del año 1170.

Anuncios oficiales.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el comandante graduado capitán del regimiento infantería de Luchana, D. Mateo Carrion.

Parada, hospital y provisiones, rondas y contra-rondas, Luchana.

El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

ADMINISTRACION DE BIENES NACIONALES DE LAS BALEARES.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores el remate anunciado para el día de hoy de las obras de reparacion que deben ejecutarse en el cuerpo de guardia del edificio del Estado en que está situada la Tesorería de Hacienda pública de esta provincia, se señala el día siete del próximo enero para la celebracion de nueva subasta en los estrados del Gobierno civil de esta provincia á la hora de las doce del mismo, bajo las mismas formalidades y condiciones prefijadas en el anuncio, presupuesto y pliego de condiciones, inserto en el Boletín oficial del 9 del actual número 3,944 y demas periódicos de la capital.

Lo que se publica para noticia y gobierno de los que gusten interesarse en la ejecución de dichas obras. Palma 22 de diciembre de 1857.—Mariano Antonio Gomez.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA TUTELAR.

Se avisa á los suscriptores á esta Compañía, que los recibos de anualidades pagaderos en fin del presente mes se hallan en poder del banquero de dicha Compañía D. Gregorio Oliver, que vive en la travesía de la cuesta de Ambrós á la de Danús, número 9, á donde podrán pasar á recoger y pagar dichos recibos todos los días no feriados, desde las diez de la mañana á las dos de la tarde que tiene abierto su despacho.

Al propio tiempo es satisfactorio poder manifestar á todos los suscritores en general, que siguiendo esta Compañía su constante desarrollo reúne en el día mas de 332 millones de capital suscrito, repartido en mas de 43,000 suscripciones, á cuyo capital no alcanza ni con mucho ninguna otra compañía de su clase.

A LAS NINFAS PALMESANAS,

Calle de Bastiaixos, núm. 31, tienda de la esquina contigua al horno llamado d'en Frau.

En dicho establecimiento se hallará un rico y variado surtido de los objetos siguientes:

Zapatos de goma de primera clase para señoras, á 19 y 20 reales vellon par, y para caballero á 24 y 26.

Paraguas de todas clases desde 18 reales á 120.

Peines con elegantes adornos á la última moda parisiense, para baile y teatro, de diferentes colores, á gusto del consumidor, y á precios sumamente equitativos.

Igualmente se encontrará un gran surtido de objetos de *cristería, perfumería, quincallería* y otro no menor de *vizutería* de lo mas moderno que se conoce.

Las personas que gusten honrarle con sus pedidos quedarán altamente satisfechas de la baratura y buena calidad de sus géneros así como de la puntualidad en cumplir los encargos que para Barcelona ó el extranjero se le hicieren.

GRAN SURTIDO

DE GENEROS DE ÓPTICA, MATEMATICAS Y FISICA.

En el establecimiento óptico de Taylor y Lowe situado en la cuesta nueva de Santo Domingo, núm. 54, se acaba de recibir procedente de Alemania, el ya anticipadamente anunciado abundante surtido de dichos artículos, de los cuales merecen ser principalmente mencionados: los gemelos para teatro de diferentes tamaños y guarniciones de 6 y 12 cristales de superior calidad, anteojos de larga vista de diferentes tamaños, microscopios sencillos y compuestos, aumentando los objetos desde 25 hasta 4,000 veces, barómetros de nueva invención llamados *aneroides* y otros metálicos, que se distinguen mucho por su exactitud, higrómetros, máquinas eléctricas y electro-magnéticas de mucha fuerza, cosmoramas, estereoscopos con admirables vistas sobre cristal y carton, sacadas de los mas hermosos edificios y paisajes de Italia, particularmente Roma, Francia, Alemania, Suiza é Inglaterra, cartabones para agrimensores, cintas métricas para medir, y otros instrumentos para el uso de los ingenieros y agrimensores, brújulas meridianas ó relojes de sol y finalmente un abundante surtido de toda clase de anteojos con cristales, trabajados al agua y de roca, único remedio para la conservación de la vista, los cuales se proporcionarán á cada individuo con la infalible prueba del Óptmetro.

Se advierte que este establecimiento se cerrará irrevocablemente el día 31 del corriente; las personas que deseen proveerse de algunos de estos géneros, pasado este término fijado, podrán dirigirse á nuestra casa en Barcelona, en la Rambla del Centro, núm. 17, en donde se les servirá con la mayor eficacia.

Gran barato de ropas hechas.

EL AGUILA.

BAZAR DE SASTRERÍA EN LAS CASAS DE DON JAIME MORAGUES, FRENTE EL TEATRO PRINCIPAL.

El dueño de dicho establecimiento en vista del esquisito gusto que ya tomando esta capital, y deseoso de corresponder á las elevadas aspiraciones de sus habitantes, tiene dispuesto todo lo necesario para que su establecimiento en esta ocupe el mismo rango de los que tiene en Madrid, Barcelona, Sevilla y Cádiz, únicos en su clase en la Península española. Para su pronta y acertada realización, y á fin de que sea todo digno de la empresa por su novedad y elegancia, ha determinado efectuar el gran barato que se anuncia del gran surtido de prendas propias para invierno que existen en el referido Bazar, las cuales se proporcionarán á los compradores con un 15 por 10 de rebaja sobre los precios que hasta ahora habian regido en el espresado establecimiento.

La gran rebaja que se indica resulta en la proporcion siguiente:
 Los paletos castor y edredon rayados y lisos que estaban á 250 reales se han puesto á 200 rs.
 Los de paño muy bien acolchados que estaban á 180 se han puesto á 150.
 Los id. id. muy finos y acolchados que estaban á 140 se han puesto á 120.
 Los id. id. que estaban á 120 se han puesto á 90.
 Capas madrileñas bien cumplidas y finas que estaban á 400 se han puesto á 300.
 Batas, las hay de tartan puro lana, muy bien forradas y acolchadas, desde el ínfimo precio de 70 y 160 reales.

Raglanes paten pelfa, muy bien acolchados, 120 y 140 reales.
 Chubasqueros, 120 y 140.
 Chalecos de lana muy bien acolchados de 20 rs. uno á 32 reales, y así sucesivamente, todas las demás prendas que por su solidez, elegante corte y rica construcción, redanda en gran beneficio y economía para los compradores.

Mr. DOUX,

Ofrece á público el mas grande surtido de estampas que se haya visto en esta capital. Las hay de todos tamaños de color y negras é historias de seis estampas modernas. Grabados antiguos y recientes de los mejores artistas conocidos hasta el día, garantidos de primeras pruebas. Grande coleccion de mapas de cuatro varas de alto por cinco de ancho, pegados sobre tela, á 130 rs. una. Pantallas de todas clases. Estampas de Paris grandes, negras, á 5 rs. una. Todos los efectos espresados se venderán á precios muy baratos.

El despacho calle de San Nicolas junto casa Carlota.

HORTICULTURA.

En el huerto situado en la puerta Pintada, véndense árboles frutales de todas calidades, principalmente perales, manzanos, y almendros engertados sobre almendros y sobre ciruelos, al precio de 4 á 8 reales vellon la pieza, según la calidad y la fuerza. Tambien hay árboles de buena calidad para los gusanos de seda, rosales y otros arbustos de flores.



En la circular que tenemos en prensa y que en breve vamos á dejar concluida, podrá notar el público el esmero de los trabajos que desempeña nuestro establecimiento artístico. Algon provecho creemos que debe reportar al país la realización de un pensamiento enteramente útil, y esta creencia es la que nos ha decidido á acometer una empresa para la cual hemos tenido que vencer grandes dificultades. Hoy, que se han considerado á nuestros trabajos como merecedores del *buen gusto* que les distingue, y habiéndonos manifestado algunos señores los mas vivos deseos de ver y enterarse de la clase de los trabajos que desempeñamos, hemos acordado insertarlos á continuación y esponer las muestras en la plaza de Cort, número 18, casa del Sr. Cabrer, nuestro encargado de recibir trabajos de litografía y grabados.

LITOGRAFIA.

Letras de cambio de dos y mas tintas con hermosos dibujos.

Facturas con selectos adornos á gusto del comerciante.

Circulares embellecidas con elegante forma de letra ya inglesa, francesa ó española.

Conocimientos marítimos.

Tarjas de casino con alegorías aplicadas al título que representa.

Tarjas de difunto tiradas sobre cartulina negra con dibujos dorados espresando el sentimiento de que son objeto.

Tarjas de visita de elegante forma de letra con armas de familia grabadas en piedra ó acero.

Dibujos de adorno de muy buen gusto para rótulos de droguería, para botellas de licor, etc.

GRABADOS.

Sellos de cobre, madera ó acero para Ayuntamientos y Corporaciones.

Sellos para cerrar las cartas.

Sellos para la secretaría del Obispado con el emblema ó alegoría que le distingue.

Sellos para las oficinas militares.

Sellos para las Aduanas.

Grabar armas de familia en cobre ó acero para estamparlas en el papel de escribir ó en las tarjetas de visita.

Marcar cubiertos de oro, plata ú otro metal.

Grabar marcas de papel de fumar y cubiertas, y además cuantos objetos de arte, industria y comercio se deseen.

GRATIS.

El Sr. Morató (Peregrin) ha señalado una clase gratuita de escritura de repaso para todos aquellos que fueron sus alumnos en los diferentes cursos anunciados en esta capital desde el año de 1855 hasta el 55, época en que por afecciones de familia tuvo que ausentarse de esta isla. Como he estado siempre convencido de los principios de la caligrafía que enseño, y habiendo sabido que en esta capital algunos de los jóvenes que fueron enseñados (por su indolencia y desaplicacion) han olvidado el carácter de letra que aprendieron bajo mi dirección, he resuelto por este motivo darles un repaso para que reproduzcan prácticamente las lecciones del hermoso carácter *Misto*.

Igualmente queda abierta desde hoy la clase de letra inglesa, mista, francesa y española para los que nuevamente traten de enseñarse á escribir.

Estos, como siempre, pagarán 60 rs. despues de enseñados, pero para no experimentar como en muchas ocasiones la falta de asistencia á las últimas lecciones dejando por este medio de satisfacer los 60 rs., se abonarán 50 rs. de entrada y los otros 50 á la conclusion de las lecciones ó sea despues de enseñados.

Los profesores viven en la Rambla vieja, núm. 11 entresuelo, frente el convento de las monjas de Santa Teresa. Palma 1º diciembre de 1857.—Peregrin Morató y Gisbert.

¡¡POR 18 REALES!!

En la Imprenta y librería de GELABERT, Pas d'en Quint, núm. 74, piso principal, y en su despacho plaza de Cort, núm. 36, se darán por el ínfimo precio mencionado los objetos de escritorio siguientes: Una caja papel *Blanco unido* satinado, azul id. ó *Vergé*, de 125 cartas siendo español y de 120 siendo extranjero **TIMBRADO ELEGANTEMENTE** con las iniciales del comprador.—Cien sobres adecuados al papel.—Una caja conteniendo cincuenta plumas con corte á cada lado, de las llamadas *Becs de plumes naturelles*, y un mango para colocarlas, á escoger.—Tres lapiceros.—Dos barras lacre, del color que quiera el comprador.—Seis pliegos papel secante ó chupon.—Veinte y cinco panes obleas ó una caja de idem cortadas.—Una botella tinta *aromática* negra ó morada, á escoger, y *Una caja arenilla*.

NODRIZAS.—Una natural de Establiments, de 20 años de edad y la leche de 8 meses, solicita criatura para amamantarla en su casa que la tiene en el indicado punto, donde informarán preguntando por *cas Rectó Planes*, junto á *Son Berçá nou*.

LIBRERÍA DE GUASP.

(VÉNDESE)

CALENDARIO

PARA LAS ISLAS BALEARES

MALLORCA, MENORCA E IBIZA,

CORRESPONDIENTE AL AÑO DE

1858,

DISPUESTO COMO ANTES LO DABA EL OBSERVATORIO ASTRONÓMICO DE MARINA DE LA CIUDAD DE SAN FERNANDO, CON ARREGLO AL MERIDIANO DE PALMA.

ADVERTENCIA.

Se replica á los señores suscritores del *Malloquin* que no satisfacen el importe por mensualidades se sirvan acudir á esta librería para ponerle al corriente hasta fin de año.

TEATRO PRINCIPAL.

La funcion de mañana se anunciará por carteles.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP.
 EDITOR, DIONISIO VIDAL.

Por el editor Juan Corro